

9. Sustainable Finance Gipfel 2025:

Nachhaltige Finanzierung: Brücke zwischen Finanz- und Realwirtschaft

Am 1. und 2. Oktober, mit Vorabendevent am 30.9., fand der 9. Sustainable Finance Gipfel in Frankfurt unter dem Motto „Nachhaltige Finanzierung: Brücke zwischen Finanz- und Realwirtschaft“ statt. Etwa 500 Expertinnen und Experten aus der Finanzwelt, Wirtschaft, Forschung, Politik und Aufsicht kamen zusammen, um über die neuesten Entwicklungen und Herausforderungen von Sustainable Finance zu diskutieren und konkrete Lösungen für die Zusammenarbeit zwischen Unternehmen und Finanzwirtschaft zu entwickeln.

Der Gipfel bietet eine Plattform für den Austausch von Fachwissen und Erfahrungen über die Gestaltung eines nachhaltigen Finanzsystems. Dabei wurde ein besonderes Augenmerk auf die Frage gelegt, wie Unternehmen und Finanzwirtschaft zusammen für eine nachhaltige Zukunft arbeiten können. Es wurde diskutiert, wie die deutsche Wirtschaft kurzfristig wieder auf einen Wachstumspfad gelangen und mittel- sowie langfristig wettbewerbsfähige und nachhaltige Geschäftsmodelle entwickeln kann.

„Es setzt sich immer mehr die Erkenntnis durch, dass Sustainable Finance ein wichtiger Faktor ist im internationalen Wettkampf um Talente, Ansiedlungen von Instituten und Assets“, so Matthias Hübner, Geschäftsführer des Sustainable Finance Clusters. „**Wir brauchen die Business Cases für Sustainable Finance. Es geht weder um Altruismus noch um Bürokratie, sondern darum, Gutes zu tun und damit Geld zu verdienen.**“

Hochkarätige Experten diskutieren praxisnahe Lösungsansätze

Im Fokus der zweitägigen Konferenz standen zentrale Themen wie Regulatorik, Transparenz-standards, Biodiversität, Transitionspläne, nachhaltige Investments, Baufinanzierung, CO2-Zertifikatehandel und die Transformation des Mittelstands. Die Veranstaltung bot ein breites Programm aus Vorträgen, Paneldiskussionen und Workshops.

Zu den hochkarätigen Impulsgebern gehörten Carsten Schneider (Bundesumweltminister), Dr. Frauke Fischer (Agentur auf!), Prof. Augustin Landier (HEC Paris), Johannes Koch (DZ-BANK), Jenny Bofinger-Shuster (ISSB), Dr. Nadine Sterley (GEA Group), Jakob Kunzmann (Bertelsmann Stiftung), Stephan Kippe (Commerzbank), Prof. Eric Fellhauer (Frankfurt School) und viele mehr.

Das Event unterstrich die Dringlichkeit des Themas in Zeiten regulatorischer Unsicherheit, ESG-Backlash und geopolitischen Turbulenzen. Ein zentrales Fazit des Gipfels ist: **Keep calm and carry on!**

Über das Sustainable Finance Cluster:

Das Sustainable Finance Cluster wurde 2018 durch den Zusammenschluss der Accelerating Sustainable Finance Initiative der Deutschen Börse und des Green Finance Clusters Frankfurt des Hessischen Wirtschaftsministeriums gegründet. Ziel ist es, konkrete Handlungsansätze für die Zukunftsfähigkeit nationaler und internationaler Finanzmärkte zu formulieren und umzusetzen. Das Cluster dient als zentrale Anlaufstelle für Fragen zu Sustainable Finance für Finanzwirtschaft, Realwirtschaft, Wissenschaft und Politik.

Kontakt für Fragen: Matthias Hübner, Geschäftsführer,
matthias.huebner@sustainablefinancecluster.com, Telefon +49 160 99421360